

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Penelitian ini dilakukan secara kuantitatif dengan jumlah sampel diperoleh 84 responden dari 511 populasi. Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan bahwa Tingkat Kepercayaan Masyarakat terhadap Kepemimpinan Kepala Dusun di Plebengan Kidul Kabupaten Gunungkidul adalah tinggi (*high trust*). Dibuktikan berdasarkan hasil analisis dengan statistic deskriptif dengan menentukan *central tendency* yaitu dengan mencari nilai Mean, Median, dan Modus dari jawaban responden atas kuesioner yang disebar. Berdasarkan hasil perhitungan, maka diketahui bahwa dari seluruh jawaban responden diperoleh nilai Mean 4.42, nilai Median 4.5, dan nilai Modus adalah 5. Selain itu hasil tingkat kepercayaan yang tinggi kepada kepemimpinan Kepala Dusun juga dapat dilihat dari hasil uji data frekuensi pada setiap kuesioner yang menunjukkan jawaban yang responden pilih berada dikategori baik dan cenderung positif. Hal ini menandakan bahwa masyarakat yang merupakan responden dari penelitian ini merasakan kepercayaan yang positif dari kepemimpinan Kepala Dusun. Penelitian ini menjadi landasan bahwa hipotesis pertama (H1) pada penelitian ini dinyatakan terbukti *high trust*.

5.2 Saran

Saran dari peneliti berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan adalah sebagai berikut:

1. Saran Teoritis

Berdasarkan penelitian ini, peneliti menyadari keterbatasan dalam menggunakan teori yang secara khusus membahas tingkat kepercayaan masyarakat terhadap kepemimpinan Kepala Dusun di Plebengan Kidul Kabupaten Gunungkidul. Disarankan bagi peneliti selanjutnya untuk memperdalam analisis dengan memasukkan teori kepercayaan sosial atau interpersonal. Integrasi teori ini dapat memberikan wawasan lebih mendalam tentang faktor-faktor yang membentuk dan memengaruhi tingkat kepercayaan masyarakat terhadap kepemimpinan lokal. Dengan memperkaya landasan teoritis ini, penelitian masa depan dapat memberikan rekomendasi yang lebih kontekstual untuk meningkatkan tingkat kepercayaan masyarakat terhadap Kepala Dusun.

2. Saran Akademis

Peneliti menyarankan untuk penelitian masa depan diharapkan untuk mengeksplorasi lebih lanjut implikasi praktis dari tingkat kepercayaan yang diidentifikasi, termasuk penerapan kebijakan atau program penguatan yang dapat meningkatkan kepercayaan masyarakat terhadap kepemimpinan Kepala Dusun. Selain itu, penelitian masa depan dapat mempertimbangkan metode penelitian yang lebih kuantitatif atau kombinasi antara pendekatan

kualitatif dan kuantitatif untuk mengukur secara lebih tepat tingkat kepercayaan masyarakat.

3. Saran Praktis

Secara praktis, peneliti menyarankan langkah-langkah untuk meningkatkan tingkat kepercayaan masyarakat terhadap kepemimpinan Kepala Dusun. Pertama, terapkan program komunikasi terbuka melalui dialog reguler dan platform online. Kedua, sediakan pelatihan kepemimpinan untuk Kepala Dusun, fokus pada keterampilan komunikasi dan pemahaman identitas budaya lokal. Ketiga, fasilitasi partisipasi masyarakat dalam pengambilan keputusan melalui forum konsultasi. Keempat, dukung inisiatif yang memperkuat identitas budaya lokal melalui kegiatan kebudayaan. Kelima, terapkan sistem pemantauan kinerja dan mekanisme umpan balik untuk perbaikan berkelanjutan. Keenam, gelar kampanye edukasi tentang peran Kepala Dusun. Ketujuh, kolaborasi dengan organisasi eksternal untuk dukungan dan bimbingan. Terakhir, terapkan kebijakan responsif yang sesuai dengan kebutuhan masyarakat untuk membangun kepercayaan yang berkelanjutan.